## Chère Humanité,

J'ai tout vu, oui absolument tout!

J'ai vu depuis le début, à travers les siècles,

J'ai vu le développement des villes, des pays,

J'ai vu la transformation des Hommes,

J'ai vu la formation des clans.

J'ai vu des grands hommes de l'Antiquité tels que Socrate, Aristote, Alexandre le Grand, Périclès, Épicure,... Ces hommes qui essayaient de changer leur société et de LUI résister.

Au début, je t'avoue, Humanité, que je ne comprenais pas à quoi cela servait.

J'ai vu les combats entre royaumes et leurs victoires.

J'ai vu plusieurs hommes se battre pour LUI mais résister aussi.

J'ai vu des hommes comme Pascal, Descartes, Voltaire, Diderot diffusant des messages dans leurs écrits. Il y avait déjà eu les humanistes comme Thomas More, Érasme ou Montaigne.

Tous ces hommes, je les ai vus! Tous, un par un.

L'outil qui a permis et qui permet toujours de LUI résister, c'est le travail de mémoire. Mais qu'est-ce que c'est? C'est le fait de se rappeler de choses qui se sont passées, des tragédies, et ne pas les oublier. Est-ce un bon outil pour LUI résister?

Avant de continuer, sache que LUI, c'est l'extrémisme, ce fouineur, ce malheureux qui dicte ses lois, qui n'accepte pas ceux qui le contredisent. C'est ce dictateur cruel, sans cœur, plein de haine, plein de mauvaises intentions.

Au Moyen Âge, d'horribles choses se sont passées. L'Église catholique était dirigée par LUI, l'extrémisme : beaucoup d'actes cruels ont alors été commis. Ainsi, par exemple, certaines femmes étaient différentes et on les a considérées comme des Sorcières. Ses bourreaux les ont alors torturées, brulées vives ; plus elles criaient, plus on les associait à la sorcellerie.

Et moi, j'ai vu toute cette cruauté, tout ce malheur.

Plusieurs hommes ont combattu pour en finir avec tout cet extrémisme. Dans ce premier cas, le travail de mémoire a été un moyen de LUI résister. Ces personnes qui ont lutté contre ce mal ont rappelé aux autres générations que ces actes étaient à bannir, en leur donnant le courage de poursuivre et de résister lorsque c'était nécessaire.

Des siècles après, entre 1939 et 1945, j'ai vu l'un des plus tristes et injustes génocides lors de la montée de l'extrémisme en Allemagne. Je me souviens de tous les événements qui se sont produits mais celui-là m'a vraiment marqué!

Un jour, l'extrémisme a demandé aux juifs de s'inscrire à la commune où ils vivaient, un autre jour, il les a enfermés comme des animaux et les a conduits vers les camps de concentration et d'extermination. L'extrémisme avait pris le pouvoir partout en Europe.

Quelle période sombre et triste! Le soleil semblait s'être éteint, voilé par la tristesse.

Mais j'ai pu voir des résistants, oui j'en ai vus des milliers qui aidaient, cachaient, abritaient des juifs. Je dirais que ce sont des anges.

Les Anglais, les Français, les Belges, les Américains ont résisté à l'extrémisme, parfois en donnant leur vie ; je l'ai vu.

J'ai vu chaque cri, chaque pleur, chaque mort à chaque seconde. C'était insupportable mais je n'avais pas le choix de voir...

Tant de haine, tant de malheur, tant de rancœur, pourquoi?

J'ai vu, j'ai entendu mais je n'ai jamais découvert pourquoi!

Pour terminer cette lettre, comme si tu n'en avais pas assez, Humanité, il t'a fallu encore des malheurs causés en SON nom.

J'ai encore vu du sang, des cris, des pleurs en 2001, le 11 septembre à New York, un acte extrémiste.

J'ai vu le 15 mars 2015 à Paris, une autre attaque.

J'ai vu le 22 mars à Bruxelles, station Maelbeek et l'aéroport de Zaventem au même moment.

J'ai vu, une fois encore, tout le malheur causé par l'extrémisme.

Comme si tu n'en avais pas encore assez bavé, chère Humanité, avec tout ce qui s'était déjà passé. IL en voulait encore! Et moi, je continuais à voir...et je vois toujours.

Il faut que tu utilises le travail de mémoire. Je t'en prie, souviens-toi, rappelle-toi de toutes ces tragédies du passé car avant d'être Belges, Français, Marocains, Brésiliens, Américains, les hommes sont citoyens de la Terre. Il faut combattre le mal à la racine et pour cela, il faut se souvenir et résister!